

EL ECO DE ALMANZORA

SEMANARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR D. RAMON DE CALA Y LOPEZ

Año II.

Suscripcion

En toda España trimestre 6 rs.
Pagos adelantados.

Cuevas 28 de Octubre de 1897.

Anuncios

y comunicados á precios convencionales.

Núm. 43

Don Fernando Alvarez de Sotomayor

Cogemos la pluma hoy bajo la impresion de júbilo que nos ha producido el ascenso al generalato del ilustre coronel D. Fernando Alvarez de Sotomayor.

Las singulares dotes de talento que realizan su persona, la ilustracion vastísima que posee, el prestigio que con su trabajo y su caballeridad ha sabido granjearse en el ejército y en la ciencia, eran méritos suficientes para que consiguiese un título que á todos sus paisanos lisongea por lo honroso y merecido.

Cuevas siéntese orgullosa de haber producido héroes como Segura y sábios como Sotomayor.

Ejemplos que imitar ofrecen a la juventud cnevana estos preclaros hijos, que lejos de las intrigas donde se forjan hoy las reputaciones y las fortunas, se yerguen por su propio valer alcanzando de la nacion el premio justo que merecian.

Quisiéramos disponer de espacio para confeccionar una biografia estensa y detenida del Sr. Sotomayor; pero nos lo veda la pequeñez de nuestro periódico y nos contiene la consideracion de haberse publicado ya por otros colegas los hechos mas culminantes de la vida de tan ilustre con-ciudadano.

A la bondad y diligencia de un amigo nuestro, debemos una coleccion de notas biográficas, en las que paso á paso se siguen los trabajos científicos del Sr. Sotomayor, y los progresos que ha realizado en la carrera de las armas; y mucho nos recrea la série de triunfos que constituyen su brillante hoja de servicios.

Si como soldado ha tenido Sotomayor ocasiones de demostrar su valía, especialmente en el periodo de la insurreccion cantonal republicana en que contribuyó á la pacificacion de Valencia, como hombre científico y estudioso, su fama ha traspasado los linderos de la patria estendiéndose por todo el mundo. Desde el año 1873 en que fué destinado á la fabrica nacional de Trubia é hizo los primeros ensayos para la elaboracion de acero, podemos decir que consagró su vida al perfeccionamiento de las piezas de artilleria partiendo de principios científicos, y apartandose completamente del empirismo que en todas las naciones reinaba.

Esta es la principal gloria de Sotomayor.

El folleto que escribió sobre el arma de artilleria, cimentando fuertemente su crédito científico, mereció elogios en todas partes. Con arreglo á él proyectó después el modelo de cañones que lleva su nombre, adoptado por el ministerio de la guerra y considerado como el mas perfecto de los conocidos hasta el dia.

Tales son ligeramente expuestos los principales timbres que realizan á nuestro ilustre paisano, honra de Cuevas, orgullo de la patria, y sosten de su integridad en los desolados campos de Cuba.

A ESCOBAZO LIMPIO

—(j:0:!)—

Con este enérgico epigrafe ha publicado un notabilísimo artículo el periódico que por su gran circulacion y por representar en primer término las aspiraciones y los intereses de las clases mercantiles é industriales de

Cataluña, goza en aquella poderosa region el mayor crédito.

El tema del artículo es pedir á los liberales lo que toda la prensa proclama; el triunfo de la moralidad y la seleccion, la purificacion del partido gobernante y de cuanto se relacione con la administracion pública.

La síntesis del artículo que estrac-tamos se encuentra en estos vigorosos conceptos:

«El señor Sagasta y su gobierno lo que deben hacer en primer término es una desinfeccion fuerte y penetrante en todos los organismos de la máquina nacional. No basta haber hundido para siempre ministros tan torpes y perjudiciales como Navarro Reverter y Castellano, es necesario acabar con sus colaboradores, con esos elementos prontos á secundar todo lo que no es correcto, ni de justicia, ni de derecho; y tengan en cuenta los actuales gestores de la cosa pública que esa colaboracion se apresura casi siempre á actos de atricion previos para hipócritamente adherirse al nuevo orden de cosas, á fin de seguir sus explotaciones y deshonrar á quien, victima de un verdadero espejismo no haya tenido la prevision del mando; tengan presente que en España y en otros países la inmoralidad constituye una profesion ó arte y en cuya colectividad ó secta hay verdaderos genios y notabilidades.

De nada servirá la iniciativa generosa de un ministro, si al llevar su desarrollo á la práctica tropieza con esos *puntos muertos* que paralizan toda accion y hacen inútil todo esfuerzo. Desde el cacique rural que falsifica un acta ó roba un voto, hasta el gran favorito del personaje ó del gran fulano, hay una cadena cu-

MIL.

SOTOMAYOR